

NOTICIAS DEL EXTERIOR

Habiendo vencido al comunismo Mussolini lucha ahora contra una enfermedad que lo agobia

Bisilea, Suiza.—Habiendo contrarrestado con éxito aparentemente el comunismo, el que amenazaba con tomar incremento en la política italiana, Benito Mussolini, el dictador de Italia, está librando una batalla contra un enemigo siniestro que intenta destruirlo.

Mussolini es un hombre enfermo. Esto se ha sabido durante una visita a Roma de un corresponsal especial de The Associated Press.

Pero con esa misma incansable energía con que ha luchado por obtener una nueva unión italiana, con esa misma fe y grandeza, está tratando de obtener la victoria sobre la enfermedad en la cual la ciencia no ha dicho aún la última palabra.

Ningún proyecto de descubrir con certeza la situación extraordinaria que prevalece actualmente en Italia, sería completo si no se trata-se de mostrar la valiente resistencia que Mussolini le hace a su enfermedad.

Sufriendo una enfermedad que ha atacado sus órganos digestivos Mussolini trabaja más horas que ningún hombre en Italia. Asiste a las comidas oficiales, pero solo toma leche y un poco de arroz, mientras otros a su alrededor pueden gozar de las delicias de una buena comida.

Pero Mussolini nunca se queja, ni aún con sus amigos más íntimos.

Cuando se encuentra sólo en su apartamento después de un día bien lleno de esfuerzos mentales y físicos, en la dirección de los asuntos del Estado, el cuerpo maltrecho por los agudos dolores, saca de su vieja caja un antiguo violín, el mismo que tocaba en su juventud, y con dulces acordes de esa música que tanto aman los italianos, trata de dominar al enemigo que tanto daño le hace.

Una anciana prefiere el dinero a la vida

Canga Sde Onis.—Cuando en el barrio de Fondón se incendió una casa, en que habitaba una anciana ciega, se hicieron esfuerzos para salvarla, pero en vista de que rehusaba obstinadamente, los vecinos acabaron por sacarla a la fuerza de dentro de las llamas. Luego después, se descubrió una gran tasega de dinero, oculta en la casa, conteniendo muchos miles de pesetas. El dinero fué entregado a la autoridad.

Se conservará y restaurará la finca donde nació Goya

Zaragoza.—Se ha constituido un patronato que se encargará de la conservación y restauración de la finca donde nació Goya.

Fungirá como presidente el señor Mariano Paño y de Vice, Ignacio Zuloaga.

Entrevista con el hermano de B. Mussolini

Londres.—Con grandes titulares el «Sunday Express», publica una entrevista del doctor Andre Revez, corresponsal extranjero de periódico madrileño «A B C» con Armando Mussolini, hermano del Primer Ministro Benito Mussolini, de Italia.

Según la entrevista publicada por el Sunday Express, Armando Mussolini confesó a Revez que el Duce estaba «poniendo sus ojos en Siria, Esmirna, Albania, Túnez y Adalia, con el propósito de adquirir esos territorios como colonias».

Armando Mussolini dijo Revez, según el artículo en cuestión:

Cuarenta y dos millones de habitantes están viviendo en esta pequeña y relativamente pobre península italiana. Debemos tener colonias y territorios adecuados para la colonización.

Esto no es un capricho ni es imperialismo, sino simplemente el instinto de la vida.

Nuevo Director de la Enciclopedia Británica, electo

Londres.—James Louis Garvin, director de «The Observer» uno de los periodistas más preeminentes de la Gran Bretaña, ha sido nombrado director de la Enciclopedia Británica y al tomar posesión del cargo declaró que una de las razones que había tenido para aceptar ese puesto ha sido el complacer los

deseos de los miembros americanos que figuran en la administración de la Enciclopedia.

Aspiro sobre todo a realizar una labor de cooperación intelectual entre los distinguidos maestros y expertos de todas clases de muchos países y a restaurar la unidad internacional en estas materias, que se interrumpió por la guerra y ha quedado interrumpida en la paz.

En materia de conocimientos no pueden tolerarse los prejuicios nacionales, pues todas las naciones pueden contribuir a acumular lo que puede llamarse el «stock» común de la civilización.

Franco se ocupa en escribir un relato de su vuelo

Madrid.—En su modesto piso de la calle Núñez de Balboa, donde al fin vuelve a disfrutar de una apacible existencia burguesa, visitamos al comandante aviador Ramón Franco.

Un portero suspicaz niega todavía al héroe, pero insistimos, y la criada advertida finalmente, anuncia a su señor que alquien le espera.

El propio Franco nos descubre risueñamente estos trucos con que se defiende de la curiosidad pública y agrega amigablemente, que no son para representantes de la prensa que cuentan con toda su gratitud y simpatía.

Cuando llegamos a su casa, Franco se hallaba saboreando su soledad y su cigarro, hojeando las cuartillas

del libro que prepara. Son páginas desordenadas todavía, en las que el autor ha vertido las impresiones de su ya histórico viaje. Una vez pulidas, Franco las entregará a la imprenta. La tirada, será copiosa, pues el anuncio del libro ha producido una gran expectación pública.

Será su libro, según nos dice, una obra honrada e interesante, sin pretensión literaria, pero con la emoción natural que se deduce de los hechos.

Holanda adquiere un antiguo buque español

Ferreol.—Los holandeses han adquirido el buque «Pelayo».

La prensa local recuerda que se botó en 1887, siendo su primer comandante Pascual Cervera.

El maurismo sin Maura en un contrasentido

Barcelona.—El ex Ministro Silió entrevistado, declaró: «al desaparecer Maura sucumbió su partido y nadie le sucederá, pues el maurismo sin Maura es un contrasentido. Los mauristas asisten a la vida pública, pero no ambicionan el poder. El golpe de estado del 12 de septiembre, se adivinaba como necesario, pues era imposible la concentración de las derechas. El Parlamento antiguo no volverá y tampoco los antiguos políticos, si bien necesarios hombres nuevos, pues las actuales generaciones están preparadas con una nueva cultura».

Los servicios del Hotel Francés son correctos

Alguna molestia injusta se ha dado a este hotel que mantiene eficiente y moderno servicio. Se dijo que había defectos en las instalaciones de cañería y de cloacas, pero previa cierta investigación de las autoridades sanitarias, el cargo ha sido infundado.

Todos esos servicios se han hallado correctos.

Hace poco alguno de los empleados se propuso sistemáticamente molestar ese acreditado hotel, el más grande del país, pero el propio Dr. Fonseca, Médico de la Sanidad, in-

vestigó los cargos y resultaron injustificados.

En persona estuvo tres veces en la cocina, en la despensa y en los comedores y todo estaba correcto y aseado.

Damos estos informes inspirados en toda justicia como lo hizo el Director de la Sanidad Urbana. Al contrario, negocios de esta monta que están arriesgando un capital como de cien mil dólares, deben merecer el apoyo del público y las facilidades mayores de las autoridades.

La asamblea del sábado en la Escuela Julia Lang

Hemos sabido que la competente maestra Sta. Lia Coto, prepara para el sábado que sigue, una lucida asamblea con sus niños del 5º grado, que ya va adelantando tantísimo.

Varios números literarios han sido preparados con todo esmero y la parte musical estará a cargo de una pequeña orquesta infantil del propio grado.

Deseamos a esta buena institutriz todo éxito en su fiestecita, ya que es justo combinar el trabajo mental con el artístico.

Ministro enfermo

Hace varios días don Tomás Soley, Secretario de Hacienda, está enfermo. Lo hemos de sentir deseando que mejore. Frecuentemente el Sr. Soley se enferma por exceso de trabajo en sus funciones, para las cuales nunca limi a el tiempo.

Trabajo en el Registro de la Propiedad

Obras Públicas ha realizado algunos trabajos en el edificio del Registro. Se hizo un nuevo cobertizo en el patio para ampliar un departamento y se han aumentado los muebles. Falta si una buena pintada a todo ese edificio.

No pareció el cadáver del ahogado en Toro Amarillo

El domingo muy temprano salieron de Moravia dos hermanos Aguilar para hacer una cacería en el alto de la Palma. El viaje fué feliz y lograron buena caza. Al regreso traían mucho peso. Uno de ellos al atravesar un an andariyel sobre el río Toro Amarillo se cayó al precipicio.

Con la fatal noticia, muy temprano del lunes salieron de San Vicente muchos buenos vecinos llevados del cristiano deseo de encontrar el cadáver y otro compañero extraviado.

La búsqueda fué muy activa. Por un lado se dió con el hombre perdido, lo cual alegró a los comisionados.

Pero el cadáver del ahogado, por más que se le buscó en las pozas del río, no pareció. Luego irá otra comisión a ver si parece. El hecho se ha sentido mucho en Moravia.

Club Sport Torbellino

La directiva de ese club establecido en el puerto de Puntarenas, ha quedado integrada de la manera siguiente, para el año en curso:

Presidente, don Juan Tims; Vicepresidente, don Manuel Guevara C; Secretario, don José Antonio Peña P.; Tesorero, don José Fallas; Fiscal, don Tomás Domingo; Vocales, 1º y 2º, don Tobías Castillo y don Miguel A. Pérez y Capitán General, don Juan Diego Umaña.

Sale para España don Miguel Martín

Este infatigable industrial español, después de una vida activa en el comercio y en la industria nacional durante más de 15 años, va a tomarse una larga vacación en Europa.

El Sr. Martín Calpe va para su tierra natal para ver a sus parientes y posiblemente verá la manera de ensanchar sus industrias aquí establecidas de café y cacao molido. Al despedirlo nos complacemos en desearle viaje muy grato y que regrese feliz al seno de su familia y de sus numerosas amistades.

Se mejoraron los sueldos de algunos telegrafistas

Haciendo una transformación en el presupuesto sin aumentar sus cifras, se ha podido mejorar la dotación de algunos telegrafistas de la Central y de la Receptoría de Telegramas. Felicitamos a esos buenos empleados que son tan consagrados en sus labores.

Hoy se va el M. I. Sr.

Canónigo Kern

El Correo Nacional al despedir al M. I. Sr. Canónigo Presbo don Enrique Kern, se complace en desearle muy feliz viaje y que recobre su salud.

Lectura Nacional (PRIMERA SERIE)

Hemos recibido el librito que lleva ese título. Creamos oportuno transcribir las palabras que como introducción consigna su editor Sr. Gámez Monge:

«LECTOR: No vengo como pontífice o domine; quiero ayudar, servir de algo. Presento la muestra—llámese proyecto—de un libro de lectura nacional».

La idea corresponde al ilustrado Director del Liceo de Costa Rica, don J. Fidel Tristán; a mí sólo el trabajo de hacerla efectiva.

Es la primera serie de un nuevo esfuerzo a favor de la juventud, la colaboración espontánea de unos bondadosos costarricenses.

Los restantes trabajos de otros compatriotas—muy estimables—quedan en mi poder, en reserva para mejor oportunidad, si Dios me lo permite.

Obras como la presente no necesitan de prólogo; las composiciones van conforme al original recibido; y es la primera de América, en su género.

Otros, mañana, pueden alzar bandera y mejorar las condiciones de hoy; la semillita queda en el surco.

Eso es todo.»

M. GAMEZ MONGE

15 de mayo de 1926

Felicitamos al Sr. Gámez por la importante selección que ha realizado, valioso exponente de su acuciosidad, y le rendimos las gracias por el ejemplar que galantemente nos dedicó.

Esta obrita se consigue en todas las librerías a ¢ 1,50 el ejemplar.

La cuestión tranviaria en Guadalupe

Sigue agitando en ésta la cuestión «tranviaria». Cada lunes se celebran animadas reuniones en la plaza pública, en donde atildados oradores exponen sólidos argumentos apoyando el boicoteo del tranvía, y demostrando el proceder ilógico de la Compañía inglesa, al sostener el alto precio de la tarifa del pasaje. Anoche, entre ruidosos aplausos, ocupó la tribuna el conocido intelectual don Joaquín García Monge.

«No desdeñe—dijo—salir del silencio donde vivo rodeado de mis libros para venir a esta plaza a compartir de los afanes, que hoy por hoy, preocupan, con sobrada razón a los honrados hijos de este pueblo. Y tanto mayor regocijo será para mí, cuanto que noto que el elemento femenino realiza estas asambleas, y que los niños, que yo amo tanto, y por cuyo porvenir también en esta noche hacemos algo, se han dado cita, y los veo juiciosos, oyendo mi palabra. Señores, la mayor parte de nuestras actividades se vie desarrollando dentro de moldes viejos, normas viejas de que está lleno el gobierno, las instituciones, cualquiera sea su índole, las compañías explotadoras. Así por ejemplo, la compañía tranviaria firmó su contrato con la Municipalidad local, pero ajustándolo a aquellos moldes; es decir reservándose prerrogativas, alargados privilegios que en todo momento los hace valer, y si hay favores que beneficencia a la localidad, bien previstos estaban, y claro está dentro del círculo vicioso en que se encerró el viejo contrato. Por donde la medida, antes de estirar, encoge. Tenéis derecho al alumbrado, y sin embargo no gozáis de él: esta luz, es pésima. Llegará tiempo en que la electricidad se sirva con la misma economía que se sirve las aguas de la cañería.

El grande movimiento industrial que se prepara se hará a base de fuerza eléctrica. La hulla blanca, que reemplazará la hulla negra.

Por eso los gobiernos previsoros lo primero que hacen es nacionalizar las caídas de agua, y de ruidosas cataratas está lleno nuestro suelo,

lo que pasa es que por desidia, o por lo que sea, otros más inteligentes que nosotros las han acaparado, y luego las explotan con grave peso para el pueblo. Esas fuerza hidráulicas deben ser nacionales, tan nacionales como son las escuelas, las carreteras, los correos. . . .

Ustedes están resolviendo un conflicto local, pero que tarde o temprano tendrá que ser de todo el país.

El elevado precio del pasaje del tranvía, para una persona que vaya cada mes a la capital, no es nada. Para otra que vaya cada semana, ya es algo; pero para quien tenga que viajar diariamente representa una renta. Ustedes lo más que pueden hacer es obligar a la Compañía a cumplir el contrato; que rija la tarifa de antes, es decir que cueste el pasaje 12 1/2 centavos. Mucho me extraña que la prensa haya permanecido indiferente al sentir de ustedes. Si se dice «reflejo de la opinión pública», por qué niega su apoyo a los intereses de todo un pueblo? En cambio presta atención a cosas baladíes, y se llenan sus páginas con crónicas menudas, este asunto, que no por ser modesto, deja de tener gran trascendencia. No tengo yo animadversión alguna contra la Compañía; pero eso no hace para que yo esté contra su actitud en este caso.

He de felicitar a los viriles hijos de este pueblo por su alto espíritu de comprensión, desplegado con admirable tino en la defensa de sus intereses regionales.

Qué hubiéramos dado por ser nosotros, taquígrafos en aquel momento.

La facilidad de oratoria que tiene el señor García es grande; y cuando se piensa hondo, se siente algo, y se habla claro, es lástima por lo menos no tratar de reconstruir un discurso. Nosotros no hemos hecho más que reoeger alguna que otra idea de su brillante discurso; si la forma, en algunas de esas frases se aparta en mucho del original, pedimos excusas al señor García Monge.

DEMÓFILO

De San Vicente de Moravia

Con pena debo hacer referencia a los escándalos que a menudo se presentan en este simpático pueblo, por individuos que se dan a la tarea de trasnochar. Gritan, cantan, golpean puertas, etc.

Los vecinos honrados miran como es natural, esto con indignación y desean se ponga coto a tales abusos.

CORRESPONSAL VIAJERO

Queso con Chile
Salmones
Mortadella
Importación directa
"EL AGUILA DE ORO"
Tel. 739 - PUJOL HNOS.

PERSONALES

Para Europa sale el ingeniero don Enrique Nazari.

—La Sta. Carlota Brenes ha sido nombrada Directora de la Escuela de Niñas N° 7.

—El Dr. don Solón Núñez saldrá el viernes para Desamparados.

—El Dr. Portocarrero fijará de nuevo su residencia en Paraíso.

—De Atenas vino don Juan Vargas C., Mayordomo de la parroquia.

Relojería Suiza
A. CHAPATTE
Llegaron las preciosidades en relojes, joyas y otros artículos, que escogió don Alcides Chapatte en su reciente viaje a Europa, y que realiza a precios los más bajos.
Hacer una visita a esa relojería a convencerse
FRENTE A ROBERT HNOS

Noticias de Centro América

Santa Ana, 25.—Francisco Moreno, Hilario Flores y Egenio Bolaños, fueron encontrados esta mañana asesinados horrorosamente macheteados cerca de la finca El Sauce, en el camino Metapan, a corta distancia de esta ciudad; también fué ultimado a balazos en la Aldea el señor Antonio Manuel Herrera, por Manuel Peña.—DIARIO SANTANA.

Telegramas rezagados en la Oficina Central

- Carlos Selano, de Limón.
- María Luisa Fernández, de Casa Presidencial.
- C. Wimer, de Turrialba.
- Rafaela Alvarez, de Puntarenas.
- Gral. Emilio C. Chamorro, de Guatemala.
- María Morales, de Heredia.
- Gilma Aguilar, de Heredia.
- Enrique Ortega, de San Ramón.
- Hernán C. Salas, de San Salvador.
- Julián Cruz, de Siquirres.
- Joaquín Machado, de Puntarenas.
- Riberto Geisemann, de San Salvador.
- Florencio Rivera, de Puntarenas.
- Cruz Castillo M., de Jinotepé.
- Beto, de Oroqui.

Mayo 26 de 1926.

El descubrimiento del altar de Josué

El muy reverendo Padre Rafael Tanneau, de los Dominicanos, profesor en la «Ecole biblique» de San Esteban en Jerusalén, ha podido descubrir el altar que Josué hizo construir sobre el monte Hebal cuando los israelitas, hacia la mita del siglo XV, penetraron en la Tierra prometida.

Sabido es que cuando los hebreos salieron del desierto vadearon el Jordán, frente a Jericó, y consolidaron sus primeras conquistas en el país de Canaán, con la ocupación de Hay. Luego marcharon hacia Sichem. Entonces Josué edificó un altar sobre el monte Hebal e hizo proclamar las bendiciones prometidas a los fieles observadores de la ley y las maldiciones reservadas a sus transgresores.

Todos los numerosos exploradores de Palestina y los peregrinos de los Santos Lugares han trabajado para fijar la situación precisa, en donde sucedió esta grandiosa ceremonia de la promulgación de la ley.

La mayor parte de ellos dieron

su preferencia a las cimas del Hebal y del Garizim; mas la distancia entre esos dos montes (que es por lo menos de cuatro kilómetros), ha hecho punto menos que imposible esa errata. Ahora, el Padre Tanneau ha estudiado de nuevo el interesante problema, y ha confirmado que el sitio donde tuvo lugar la ceremonia de Josué debe ser el situado en el anfiteatro formado por unos valles que cortan los flancos del Hebal y del Garizim, donde ha encontrado el altar mismo. Este es de 1 metro y 16 centímetros de largo; de 1 metro y 13 centímetros de ancho, y su grueso es de 20 y 40 centímetros. Está compuesto de siete grandes piedras que tienen en el centro una losa para servir de altar.

Este descubrimiento del Padre Tanneau es muy interesante para los estudios bíblicos, y además, para la arqueología, porque el altar ahora encontrado es el primer ejemplo de altar israelita auténtico.

DR. M.
Jerusalén, 7 de abril.
(Siglo Futuro.)

Rápidas de Escasú

Nueva heredera

Ha llegado felizmente a aumentar la dicha del hogar Protti Martinelli una preciosa chiquitina, a quien le auguramos toda ventura y felicidad, y para sus papás nuestra calurosa felicitación.

Familia que se ausentará

Muy en breve se ausentará de esta ciudad la familia del apreciable caballero don Manuel Escorriola y fijará su residencia en San José. Al partir, deja en este pueblo buenos amigos, que sentirán la ausencia de tan estimable hogar a quienes al partir presentámosle nuestro atento saludo de despedida.

Medida que parece justa

Ahora que ya tenemos en esta ciudad, la nueva Botica, administrada por un experto farmacéutico de San José debiera la municipalidad ordenar que de nuevo sea despachadas en la botica de la localidad las recetas, y de este modo se ayuda sostener ese importante servicio, evitando los viajes a San José, que ocasionan gastos a las gentes pobres que por falta de una botica tenían que ir a la capital a preparar sus recetas.

Deportivas

Ningún agradecimiento
Aún los organizadores del bri-

llante memorial que en nombre de los Deportistas y amigos del culto caballero don Gastón Michaud, fué presentado a la Liga pidiendo con justicia la suspensión del castigo impuesto a ese deportista, no han recibido una muestra de agradecimiento por parte de la Sociedad Gimnástica de la cual, el Sr. Michaud es su socio; aún cuando ya han celebrado sus sesiones. Mucho honraría a nuestros deportistas que esa entidad deportiva nos enviara su atestado de agradecimiento y simpatía, para guardarlo en el seno de nuestro club, como un recuerdo a la justicia que nos asistió al pedir a la Liga Nacional la suspensión que fué impuesta al querido amigo y notable deportista Michaud.

Médico del Pueblo

Con bastante actividad y puntualidad hace sus visitas a esta, el estimable Dr. Brenes, médico del Pueblo; su labor es digna de aplauso, desinteresada en bien del pobre. La Municipalidad le acondicionó una pieza muy apropiada de la cual está muy satisfecho. Felicitámosle por su activa labor médica.

CORRESPONSAL

JUEGOS LAVATORIO y para café, enlazados. Lca Cristaleña Espejos
Heredia Tienda Benavides.

INVITACION

EL APOSTOLADO DE LA ORACION tiene a honra invitar a Ud. a la bendición de la imagen de Santa Margarita María Alacoque, grande Apóstol y amada confidente del Sagrado Corazón de Jesús, bendición que se efectuará el Domingo 30 de mayo a las 3 p. m. en la Santa Iglesia Metropolitana.

Asimismo le invita al Solemne Triduo que tendrá lugar en la misma Iglesia en honor de esta Santa, los días 31 de Mayo, 1.º y 2 de Junio. Misa Cantada de Comunión a las 6 a. m. Rosario, Plática y Bendición a las 7 p. m.

El Sagrado Corazón de Jesús bendecirá centuplicadamente el culto y el honor que Ud. rinda a su predilecta hija a quien El, en su infinita misericordia, constituyó heredera de su corazón y de todos sus tesoros por el tiempo y la eternidad."

CEMENTO

Habiendo recibido una nueva remesa de cemento fresco, de la mejor marca, lo realizará a **¢ 16.75 el barril**

Adelá viuda de Jiménez e Hijos

Visite nuestra fábrica para que conozca los nuevos diseños de mosaicos

¡NOVEDAD! LA ZURCIDORA MECANICA

Con este aparato hasta un NIÑO puede rápidamente y sin igual perfección Zurcir y Remendar medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de seda, algodón, lana o hilo

No Debe Faltar en Ningun Familias

Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente.
LA ZURCIDORA MECANICA va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento.
Funciona sola, sin ayuda de máquina auxiliar.

Se remite libre de gastos, previo envío de TRES DOLARS oro americano, en billetes de banco o en cheque a la Sociedad PATENT MAGIC WEAVER
Calle de Aribau, 226. BARCELONA, España.

El lápiz cumple doscientos años

El lápiz, uno de nuestros más íntimos amigos, acaba de celebrar su 250 aniversario. No es posible fijar la fecha precisa, pero según todas las probabilidades, fué inventado hace dos siglos y medio. Tuvo una serie de predecesores, siendo «pre-ductal» de los romanos y padre de todos. Consistió éste en un disco de plomo que sólo servía para trazar líneas y cuyo uso se conocía aún en la Edad Media.

En el siglo VI se confeccionaron los primeros lápices, destinados exclusivamente al uso de los artistas; para la mayor comodidad y limpieza de los consumidores, se les rodeaba de madera. El plomo fué reemplazado entonces por mezclas de metal, generalmente plomo y estaño, que podía borrarse, y con este «lápiz plomo» están ejecutados los dibujos que se conservan de Durero, Holbein y otros.

En el año de 1665, al encontrarse en Keswick, condado de Cumberland una mina grafito, material excelente para escribir, se reemplazó con éste la mezcla de plomo. El procedimiento primitivo para la confección de los lápices fué muy complicado, pues el grafito después de extraerse en bloques había de cortarse en capas

y éstas en barretas que se rodeaban de madera.

Como era muy caro el grafito inglés, no se tardó en Alemania en emplear toda clase de substancias para substituirlo. Al principio empleaban preferentemente azufre y grafito molido mezclado en una liga. Los primeros lápices preparados fueron fabricados en la aldea de Stein, cerca de Nuremberg, a principios del siglo XVIII.

Por esta misma época fueron descubiertas también en Alemania y Austria minas de grafito, de modo que la confección de lápices no tardó en hacerse en fábricas adecuadas. La primera de estas fué instalada en Stein, por Gaspar Faber.

Una gran reforma sufrió la fabricación de lápiz en 1795, cuando Jacques Canté y Joseph Harthmueth empezaron a mezclar el grafito molido con arcilla con lo que obtuvieron para el lápiz diversos grados de dureza y varias graduaciones del color negro. Desde entonces no se ha registrado ningún progreso esencial en la citada industria.

Esta ha tomado gran desarrollo en todos los países; en Alemania tiene su asiento principal en Nuremberg, donde existen más de 30 fábricas, que producen más de 300 millones de lápices anuales.

Nada hay más cómodo y seguro para viajar con dinero, que los **CHEQUES CIRCULARES PARA VIAJEROS**

THE NATIONAL CITY BANK OF NEW YORK

Tiene el gusto de avisar

QUE EL BANCO DE COSTA RICA, TIENE EXISTENCIA COMPLETA DE DICHS CHEQUES

En el centro de Guadalupe, y en término de 5 meses, ha habido 3 víctimas del tranvía

Verdadera alarma hay en Guadalupe, con motivo de la «matanza» de gente que está haciendo el tranvía. Anteayer en las primeras horas de la mañana, y en las inmediaciones de la Iglesia, un niño como de unos 10 años, fué arrollado por el carro 22. La muerte fué instantánea, y horrible cuadro se ofrecía, viéndole prensado entre las ruedas. Es hijo de don Federico Barboza, quien vive en el Parral.

Si hubo descuido por parte del motorista, o no, esto lo declararán las autoridades, quienes inmediatamente después se trasladaron al lugar del suceso.

El fin de una dinastía y de un reino

Ciudad del Cabo.—El rey Subluza II, rey de la tierra de los Swazillis, en el Africa del Sur, ha tonido que inclinar la orgullosa frente y tragar la intragable pildora de reconocer como soberano de sus feudos, sobre los cuales reinó su estirpe durante varias generaciones de enfumado, a Jorge V, emperador de la India y rey del triple reino de la Gran Bretaña.

Subluza II y sus Swazillis habían gozado de todas las prerrogativas de la soberanía y de la realeza, pues rendía únicamente, desde hace unos años, cierto vasallaje a la Unión sudafricana, representativa de Jorge V en los dominios del mediodía de Africa. Sus derechos, discutidos e impugnados varias veces por las autoridades de la Unión, ante los tribunales superiores del «Consejo privado de la corona», en Pretoria, fueron negados por sentencia emitida por tan alto tribunal y por la cual se decretó el protectorado de la Gran Bretaña sobre el país de los Swazillis. Las costas del largo pleito tendrán que ser satisfechas por el rey depuesto. Ahora, después de serle quitadas las tierras en que pastaba su ganado, tendrá que abandonar el territorio de sus súbditos, donde reinaron esplendorosamente sus antepasados, cuando un formidable imperio etiópico se extendía, poderoso, desde las costas del Atlántico a las del Indico.

El rey Subluza antes de perder sus derechos, como único rey nativo de los africanos que permanecía con la corona en la cabeza pese a la intervención de los blancos, apeló varias veces ante los lores Cancilleres vizconde Haldane, lord Parmoor, lord Phillimore y lord Blancus-

burgh, protestando de que se tratasen de usurpar sus derechos para izar en su territorio la bandera de la Gran Bretaña, convirtiéndolo su territorio en un dominio más del imperio británico. Por su parte lord Parmoor, el último canciller del imperio, respondió a Subluza que «él extrañaba que todavía a estas alturas existían familias reales nativas en Africa».

El pleito que ha dejado a Subluza sin trono procede de la acción judicial interpuesta por un inglés apellidado Mittler, el cual fundó una compañía intitulada «Wazillis Land Corporation», que vendía tierras cultivables a sindicatos radicados en Londres, y los cuales en un momento dado traspasaron todos sus derechos al gobierno inglés, dando a éste la acción sobre el territorio, o mejor, cediendo la propiedad al rey Jorge V. Las concesiones en cuestión fueron hechas imprudentemente en 1880 por el rey Umbandine I, padre de Subluza, a Mittler.

Cuando la invasión de los boers fueron respetados los derechos de Subluza, pero luego poco a poco, fueron siendo invadidas sus facultades hasta que ya al fin, ocurriéndoseles a los dominadores de Africa del Sur, construir sobre Swazilliland una suerte de protectorado amistoso, que ahora ha desaparecido para incorporar la colonia a los dominios británicos y desterrar a Subluza de sus lares.

El rey depuesto deberá embarcar hacia Londres, lugar de su destierro.

La bandera del rey Jorge V fué izada ya en territorio de los Swazillis, «Dominio del imperio británico».

La Cierva explicó su Auto-Giro

Conferencia pronunciada en la Universidad de Murcia

En la Universidad de Murcia dió una conferencia el ingeniero Juan de la Cierva Codornia, inventor del Auto-Giro, explicando las experiencias que ha tenido con su aparato en Inglaterra y Francia.

El señor La Cierva dijo que estaba preocupado por el empeño de limitar las características del aparato inventado, para prevenirse contra los plagios, pues es su deseo mantener el Auto-Giro como algo que sea siempre español. Agregó después, en las descripciones de su aparato, que es innecesaria una larga preparación para pilotarlo, ya que no tiene la tenden-

cia a cabecear de los demás aeroplanos. No le preocupa por ahora la velocidad que se pueda alcanzar, aunque cree que la del Auto-Giro pueda llegar a ser de unos cien kilómetros por hora.

Desde cualquier altura que pueda bajar el Auto-Giro, llega a tierra como si no se hubiera elevado a más de un metro, siendo esto un mejoramiento muy difícil, de gran valor en los accidentes graves.

En Inglaterra se están construyendo al presente siete ejemplares del Auto Giro, con ligeras modificaciones que los perfeccionan.

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París

ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4

Contiguo TEATRO VARIEDADES

Encíclica del Papa sobre San Francisco de Asís

«Ningún hombre ama tanto la riqueza como el Santo de Asís amó la pobreza»

Ha expedido Pío XI una Encíclica conmemorando el centenario de San Francisco de Asís. El Pontífice recuerda a toda la Iglesia Romana Católica, que debe tener muy presente las altas lecciones de la vida franciscana, citando una vez más las conocidas palabras de que «ningún hombre ama tanto la riqueza como el Santo de Asís amó la pobreza».

La memoria de San Francisco ha sido glorificada después de setecientos años, durante los cuales nunca se hizo nada para avivar ese recuerdo dice el Papa en el documento.

«Es necesario que el pueblo cristiano de todo el mundo adore con admiración a este gran héroe de la Cristianidad—dice la Encíclica—y veneren también su auténtico error, imitándole humildemente, conformándose con sus evangélicas enseñanzas y santificando su amor a Cristo.»

El Papa termina exhortando a los Obispos de la Iglesia para que hagan el elogio de las Ordenes que San Francisco de Asís fundó.

PROGRAMA

del concierto que dará la Banda Militar esta noche a las 8 p. m. en el Parque Morazán

- 1º—By Jove. Marcha. Legris.
- 2º—El Hada de las montañas. Obertura. Paw.
- 3º—Mis Amores. Danza Portorriqueña. Madera.
- 4º—Los Hugonotes. Fantasía. Meyerbeer.
- 5º—I Miss My Swiss. Fox. Baer.

El Director,

ROBERTO CANTILLANO

Se repetirá el concierto sinfónico

Dado el éxito que tuvo el concierto musical, que han aplaudido todas las personas de gusto refinado, se dice, y así se da como un hecho que se repetirá. Se hacen gestiones para la obtención del Teatro Nacional, donde la fiesta resultará más suntuosa. Se ha conmovido el buen gusto de los josefinos, lo cual indica progreso y mayor cultura.

Ediciones manuales de la Santa Biblia

bendecidas por S. S. Pío XI y por el Episcopado de América y España

EL NUEVO TESTAMENTO

Versión de la Vulgata Latina por el Ilustrísimo Dr. don Félix Torres Amat PRIMERA EDICION manual católica. Un tomo, encuadrado en tela inglesa © 3.

EL ANTIGUO TESTAMENTO

PRIMERA EDICION CATOLICA, en tamaño de bolsillo, 10 x 15 cm. Versión del Ilmo. Sr. Dr. Torres Amat. Dos tomos encuadrados en tela inglesa © 11

DE VENTA EN LA

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)

COSTA RICA EN LA MANO

ANUARIO DE INFORMACION Y GUIA DE INTERES GENERAL

Completa relación histórica desde el descubrimiento hasta el año que acaba de pasar: datos geográficos precisos, división política, demografía, sistema de gobierno, presupuestos; deuda interna y externa, sistemas tributarios, finanzas, estadística escolar, comercial, industrial, agrícola, pecuaria, aspectos generales del país, datos sobre su riqueza natural y sobre su potencialidad económica financiera y comercial; descripción de su capital, de sus provincias, de sus ciudades principales; un completo directorio oficial, profesional, de industriales y de agricultores, en fin, cuanto se relacione con la vida del país ha sido cuidadosamente comprendido en este libro.

Para el extranjero será una guía de práctica utilidad, un auxiliar de sus negocios, y para el nacional, además de esto, un libro de consulta indispensable en la oficina y en el hogar.

PRECIO DEL EJEMPLAR Q 2.00

FRANCO DE PORTE A TODA LA REPUBLICA

LOS PEDIDOS A

LIBRERIA ESPAÑOLA

de María v. de Lines

SAN JOSE, C. R. — — APARTADO 414

Notas Varias

Don Adán Montesdeoca, cumplido empleado de la Oficina del Sello Nacional, dejará su puesto en virtud de su edad ya muy avanzada, (85 años).

El Jefe Político de San Marcos Sr. don Ramón Rodríguez, fué obsequiado con un concierto.

Los gobiernos de Francia e Italia han aumentado sus tarifas radiográficas en un centavo oro por palabra. Así lo comunica la Oficina radiográfica de Costa Rica.

La Directiva del Banco Nacional de Seguros ha dispuesto formalizar la oferta a la Municipalidad, del empréstito de ₡ 400,000 para las reformas de la cañería. La negociación, en caso de verificarse, se haría al tipo de 9% de interés. Para esta negociación se necesita la vana del Congreso.

Se está estudiando el trazado de un camino que una la región de Talamanca con el puerto de Limón. El Ingeniero don Walter Sprung está encargado de ese trabajo.

En el edificio que ocupa el Banco Internacional se harán algunas cuantas reformas.

En la Subsecretaría de Higiene se vacuna gratuitamente contra la tifoidea todos los días de las 10 a las 11 y de las 14 a las 15 horas.

En Moravia la filarmonía municipal va a ser objeto de una acertada reorganización.

Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico
GOMEZ MIRALLES
Ap. 919 - Teléfono 490 N

¿Cuál fué la patria de Colón?

Por A. ARIE

Controversia periodística

Ejemplar ₡ 0,75. Se vende en nuestras oficinas

Trabajos del Morazán

Fuimos invitados por el Inspector de Parques don Osías Cortés para ver los trabajos del Morazán.

Los arriates van a ser protegidos ahora por un cordón de cemento ornamental que impedirá que las gentes destruyan el césped.

Este material se ha preparado en el Taller de Obras Públicas con excelente proporción de cemento y ha resultado muy barato.

El pavimento se está reparando pues constantemente lo levanta las raíces y va a ser ampliado hacia las orillas de los bancos.

Siente el Sr. Cortés no poder hacer reformas en los dos parquecitos del norte cuyo suelo está tan defectuoso, pero no es posible atender todos los parques con la exigua suma de ₡ 20,000 anuales que fija el presupuesto.

RAFAEL MEZA
Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

Una buena maquinilla

En otro lugar de este periódico publicamos el anuncio de una maquinilla denominada "La Zurcidora Mecánica" que es sin duda de gran utilidad. Este aparato que nosotros recomendamos eficazmente puede ser manejado por un niño, al cual de un modo rápido y perfecto, le es fácil dejar zurcido o remendado cualquier par de medias o ropa, aunque estén en mal estado. Nadie puede desconocer la utilidad que este aparato presta en cualquier casa de familia o en la habitación de un hombre soltero; basta con hacer funcionar la maquinilla por breves momentos y, lo que parecía de arreglo imposible, se transforma en un zurcido perfecto. "La Zurcidora Mecánica", que se ha abierto rápidamente en todos los mercados, puede considerarse de necesidad absoluta en toda casa de familia, por un ser un auxiliar inestimable de la mujer cuidadosa y económica.

La Sociedad Patent Wesever, Aribau, 226, Barcelona, remite "La Zurcidora Mecánica", libre de gastos por el módico precio de Tres Dólares.

Pensad bien en las ventajas que este aparato os puede proporcionar y al escribir a la Casa, mencionad "El Correo Nacional".

TELA AHULADA fina para penchos y para camisas de niños. Lona blanca y café.

Heredia Tienda Benavides

Se estrenó la nueva escuela del Zapote

Ya los zapotefios cuentan con un nuevo y elegante edificio en su distrito, gracias al apoyo que les supo dar el señor Presidente Jiménez.

Contaba la localidad con una buena iglesia, pero le faltaba la escuela, para albergar los cien niños que allí hay.

Hechas las gestiones del caso, el Poder Ejecutivo acordó construir un edificio especial que se terminó hace poco y que dará franco abrigo a los niños.

Acaba de estrenarse con la presencia de autoridades superiores, locales, y los vecinos.

Felicitemos a los zapotefios por la mejora y vayan para los niños de ese lugar, una felicitación, por tener ahora un magnífico local.

LAS CRIATURAS

deberían estar medianamente gordas y oriar grasa a medida que la consumen. Las criaturas delgadas, aun cuando lleguen a la edad de 18 o 20 años, corren peligro de contraer la tuberculosis u otra enfermedad agotante. Es una cosa espantosa cuando reflexionamos sobre el número de criaturas de ambos sexos que mueren por mala asimilación de sus alimentos. El alimento, aunque se tome en abundancia, no los nutre, no cria grasa ni imparte fuerzas. Para evitar este mal, para salvar las criaturas que las madres acarician, y los simpáticos muchachos y muchachas que principian a mirar al mundo con ojos llenos de esperanzas y ambición, debe siempre emplearse la PREPARACION DE WAMPOLE. Su éxito es cosa decidida y resuelta. Miles de personas le deben su vida y salud. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Corozo Silvestre. Para la reposición de niños pálidos, raquíticos y demacrados, especialmente los que sufren de Anemia, Escrófula, Raquitismo y Enfermedades de los Huesos y la Sangre, nada hay tan bueno como nuestra preparación. El Dr. Eulogio J. Zagal, Especialista en Enfermedades del Pulmón, de Lima, Perú, dice: "La Preparación de Wampole no deja nada que desear en las Tuberculosis pulmonares, sobre todo en su primer y segundo período." Usar desde la primera dosis y basta una botella para convencerse. La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas.

Choque de bicicletas

Mal le fue al joven Percy Fischer el miércoles, pues al pasar montado en bicicleta por la oficina de don Felipe J. Alvarado, calle 2ª, dió con otro ciclista. Ambos cayeron en tierra y sufrieron averías en sus máquinas, lo cual deploramos. No había en esos momentos tanto tráfico para esa desgracia.

FIELES PARA CALZADO.

Imitaciones cuero paraforrar muebles y reparar automóviles.

Heredia. Tienda Benavides.

Santoral

Viernes 28 - Santos Justo y German, obispos. Témpera (Indulgencia Plenaria)

SAN JUSTO, OBISPO Y CONFESOR

Fué uno de los buenos obispos españoles del siglo VI. Nació en Cataluña. Hizo los estudios eclesiásticos al mismo tiempo que se educaba en la escuela del Divino Maestro, practicando todas las virtudes. Ordenado de presbítero, se dedicó al púlpito, ganando muchas almas para el Cielo. Fué promovido a la Silla episcopal de Urgel por universal aclamación del clero y del pueblo. Portóse en este elevado cargo como pastor vigilante y como padre cariñoso y compasivo. Escribió una exposición del libro sagrado "El Cántico de los Cánticos", que publicó Medardo en 1525. Apoyó y suscribió los decretos todos del Concilio de Toledo, que convocó el célebre arzobispo de Toledo Montano hacia el año 527, asistió al de Lérida en el 546, promoviendo como uno de sus padres, las reglas canónicas que en él se establecieron; y finalmente, lleno de virtudes y de méritos, después de un glorioso pontificado de doce años, voló su alma purísima a la mansión de los justos el 28 de Mayo a la mitad del siglo VI.

FRANCIA

Resurgimiento católico

Los oficiales navales franceses se unieron este año a la práctica seguida por varias instituciones y profesiones de cumplir el precepto pasenal en corporación.

Fué elegida para ello la iglesia de Ntra. Sra. de la Victoria, y a la comunión asistieron 150 oficiales de todas graduaciones, número que se considera muy satisfactorio si se tiene en cuenta que no son muchos en París los oficiales de la Escuadra. Pradicóles el antiguo predicador de Notre Dame, Rdo. P. Janvier, O. P. Los oficiales del ejército se reunieron en la Capilla de los Inválidos, y eran más de 100. Los ingenieros conculgaron en Notre Dame. Pero la nota más edificante es la de los estudiantes del Instituto Oficial de Politécnica: cosa de 1.500 se presentaron en corporación a hacer pública manifestación de su fe religiosa y de su obediencia a las leyes de la Iglesia.

Reproducción

Hemos recibido el N° 139 de esta revista. Mucho agradecemos el envío a su Director don Elías Jiménez R.

Fiesta de la Santísima Trinidad

En la Iglesia del Carmen se celebrará el domingo 30, a las 8 horas.

Habrá Misa Solemne y Sermón.

A las 6.30 de la tarde Rosario Solemne y Trisagio cantado.

Brasil y el Vaticano

El día 12 de Abril el embajador brasileño cerca de la Santa Sede dió un espléndido banquete para conmemorar el primer centenario de amistosas relaciones diplomáticas entre su nación y el Vaticano. A la hora de los brindis recordó oportunamente el embajador el progreso extraordinario de la Iglesia en esos cien años, como lo manifiestan las ochenta diócesis establecidas, y concluyó felicitando al Papa en nombre de su Presidente y augurando que la Iglesia aumentará más y más su influjo benéfico en el pueblo brasileño.

Contestó el Cardenal Gasparri alabando la fidelidad del Brasil a la Iglesia, la libertad concedida al clero y a los católicos en general, y rogando al embajador presentara en nombre del Papa al digno Presidente de la noble república brasileña las expresiones del más sincero agradecimiento.

Rendición de ABD-EL-KRIM

Madrid, 26. - Ayer se rindió Abd-el-Krim a las tropas francesas y llegó hoy a Tazza, protegido por las tropas guías y acompañado de toda su familia. Devolvió los prisioneros que habían sido enviados al sector de Targuista, prodigándose honores entre la colonia española.

Aquí es indescriptible el entusiasmo nacional; se organizan fiestas y manifestaciones de regocijo por la terminación de los torrentes de sangre en Africa.

De La Tribuna.

MOTAS ALGODON, lana y de pluma, finas lecciones. Perfumes Rigaud. Polvos finos, muchas marcas.

Heredia. Tienda Benavides.

No eche Ud. en olvido que en la Tipografía de San José

se ejecuta toda clase de trabajos del ramo, a precios económicos

150 v. al Sur del Colegio de Señoritas

Apartado III

Teléfono 1131

IMPRENTA DE SAN JOSE

Apartado 1219 - Teléfono 289

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA